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① 防災避難訓練反省会について  

 （事務局）会長が挨拶でも言われたが、先日の防災避難訓練では、前日準備から各自治会のみな様には大変お世話にな 

      りました。前日準備では、大野木会長軽トラックの貸し出しありがとうございました。堀監事にも軽トラッ 

      クを出していただき、2台での運搬だったので 1時間で終了しました。ありがとうございました。 

       反省会だが、先ず、安全安心まちづくり課からお願いします。 

 （行 政）先日の防災避難訓練ではいろいろお世話になりました。こちらの方で講話をさせていただき、持ち時間 10分 

      ということでしたが、長引きまして皆様方の進行に大変ご迷惑をおかけし、申し訳ございませんでした。特 

      に毛利校長先生には総評の時間まで少なくなってしまい大変申し訳なく思っております。以後は、いただい 

      た時間の中で精いっぱい伝えられるようにしていきたいと思いますので今後とも宜しくお願いします。 

 （事務局）今年の参加者はレジメにも書いているが、校区自治会 197名、西小児童 301名、教員 30名、消防本 部・消 

      防団 25名、他行政等 7名、合計 560名だった。ご協力ありがとうございました。今年も、例年通り、6年 

      生は、AED訓練、5年生は水消火器訓練、1～4年生は体育館でのダンボールでの避難場所づくりを行った。 

      ダンボールに関しては賛否両論が有ろうかとは思いますが、体育館では子どもが 1年生から 4年生まで約 

      200人、地域の方が 160人位いて、いつも、何をするかで迷うところがある。そんな中、今年は、避難場所 

      づくりとダンボールベッドの組立を行った。 

 （委 員）当自治会の防犯防災部部長が、まちづくり課の講話が非常に良かったという意見があった。中身がこくて、 

      非常にいい中身だったので、スライドがもっと大きく見えたらもっといいのにという意見だった。 

 （委 員）ずっと考えてきていることなのだが、一つは防災訓練のタイミングが 11月現状で、9.10.11月と連続で毎月 

      毎月行事があって、自治会の活動が一番集中する時期じゃないかと思う。特に市の文化祭もあり、当然自治 

      会でも同じようなことをやっている。それであればひとつは実施時期のタイミングを変えれないかと思う。 

      防災の日は 9/1で、地震の訓練は 3/11が最近は非常に多くなっている。もうひとつは北九州の北部水害の教 

      訓で、とのタイミングでとか、いろんなところで分散した時期になりつつあるのではないか。できれば 

      行事の少ないタイミングでの実施というのはできないだろうかというのがひとつ、中身だが、前回も言った 

      が水害じゃなくて市役所も初めてやった机の下に潜り込む訓練、何かあった時にまず自分を守る訓練という 

      のもそういうのもあっていいのではないか。こういったことをもう一度みなさん意見を出し合って考えてみ 

      てはどうか。 

 （会 長）たしかに言われるように、11月は文化祭とかその他各自治会でやっている。できたら１番空いてる時期はい 

      つになるかと考えたら１番寒い時期になるような感じになる。そこでも兼ね合いがあるので、高齢化してる 

      中でやるので、そのへんはちょっと私も二の足を踏むようなかたちになる。そのへんはみなさんで検討して 

      もらいたい。 

 （事務局）今後、次回の運営委員会での引き続きの協議としたい。 

 （委 員）体育館が冷たいという意見があるが、先生方にご相談だが、生徒の方もいろんな集会の時に体育館に座り込 

      むと、冷たいですよね、今回ダンボールをスリッパみたに作ってみたが冷たい。これは備品としての考え方 

      だが、キャンプ用のスポンジマットがあるが、ああいったロールみたいなのは手に入らないのか。学校の行 

      事でも使えるしこういった行事でも使えるし、いざという時の実際の装備品にもなる。ロールで持っていれ 

      ば、バーっとひいてその上を使えば断熱効果もあり、そういった備品にもなるということで、考えられない 

      だろうかと思うが、どんなものか。 

 （事務局）それは学校の備品としての購入は難しいのではないか。今後訓練で必要ならばまち協の補助金で購入したい。 
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 （会 長）実際問題、災害というのは、冷たいとか寒いとかいう事態の時ではない。とにかくまず自分の身を守るとい 

      う事、それに専念するので、少しぐらい寒いのもひとつは体験にもなるかもしれないが、それは温いにこし 

      たことはない。それも検討してもらいたい。 

 

② どんど焼きにつて 

 （事務局）前日準備を 1月 7日（日）に行います。各地区 5名、8時半集合でお願いします。 

      当日、1月 8日（月、成人の日）、9時半より受付開始で、10時着火。 

      役員・自治会長さんは、当日準備で、9時集合、まち協ジャンパー着用でお願いします。 

 （委 員）1月 7日は成人式があるけれど得に支障はないのか。 

 （委 員）出初式もあるのでは。 

 （行 政）出初式は今年は 14日になっている。再来年はまた同じ日になると思います。 

 （事務局）成人式には代表者が行くという形で予定通り、1月 7日（日）前日準備とする。 

 （委 員）今年のどんど焼きは火が燃えなかった。雨が降ったから。華やかさもなかった。 

 （事務局）気が付かないで帰った人もいた。来年は、学校のフェンスにのぼりを何本か並べる。 

 （委 員）雨が降ったらシートをしたらだいぶ違う。 

 （会 長）その時は持ってくる。 

 （事務局）・その他ですが、先に三つの項目についてまとめて説明する。校区内自治会世帯統計表を配布している、ご覧 

      ください。これは、市が公表している各自治会の世帯数、人口、その中での 65歳以上の人口を表にしたも 

      の。ご覧の様に、高齢化が進んでいることは、自治会長さんが一番実感していると思う。その中で何かまち 

      協としてできる事業などがあれば、みなさんにも提案していただきたい。 

 ・校区まちづくり協議会月間行事予定表をご覧ください。これは、全校区のまち協の 12月の予定を表にした 

  ものです。「中間校区」をご覧ください。中間校区自治会ごとで清掃を行う予定です。西校区も毎年 3月に 

  行いますので、西校区の各自治会で早めに日程を決めていただいて、日時の報告をお願いします。 

 ・次に、まち協だより 12月号と、どんど焼きのチラシの回覧を各自治会長さんのお手元に配布しておりま 

  す。お手数ですが回覧をお願いいたします。 

 （委 員）避難訓練の件なんですけどお礼です。大辻の方の大人が居なくて深坂の方々、小田ヶ浦の方々、多く助けて 

      いただいて子ども達への指導をしていただきまして本当お礼を申し上げます。本当にありがとございました。 

 （委 員）避難訓練は、5月か 6月に考えたらいいんじゃないか、夏の時期に考えてもいいんじゃないかと考える。せ 

      っかく前日に赤いテープを貼ってあったのに子どもたちは通路もなんもかんも全部ダンボールを敷いてい 

      た。深坂は大人の人たちと一緒にすると子ども達に言っておいたから、みなさん一緒にしてくれた。そこん 

      とこ何のために線を引いたかというとこを気が付きました。 

 （学 校）12月の学校だよりが発行されると思いますので、また宜しくお願い致します。 

 （行 政）ヒートショックと介護福祉の紹介（配布資料参照） 

 （委 員）深坂は、敬老会でもお集まりいただけるようにしているから、認知になられてる方が何人かお見えになる。 

      みなさんと会いたいというそういう感覚はあるみたいで、ちゃんと手を握ってその方を送って行っているが、 

      音楽とかみんなの顔を見たらすごく嬉しそうで、だから今度の文化祭では、その日は廃品回収もあって、い 

      ろんな行事が入っている中に連れて来たら、やっぱり楽しそうにしていた。介護のデイケアばっかり行かれ 

      ていてもすることが決まっているから、人と触れ合うことが大切だなと思う。自分もその年になりかけてる 

      からすごく声をかけて公民館に集まってもらって、ただお話しするだけなのだが、ぜんざい作ってあげたり 

      とか、敬老会のときもやっぱり笑顔を見たら声掛けて呼んであげたらいいなと思う。ラジオ体操も体が動く 

      方は来ます。いいねーと言ってから、それが地域の声掛けじゃないかなというかたちで取り組んでおります。 

 （委 員）前日準備の 5名というのは事務局に連絡したほうがいいのか。 

 （事務局）連絡も名簿もいらない。 

  次回、第 9回運営委員会日時は 1 月 10日（水）19：30～  

  良いお年を！                         （TEL）093-982-8140（FAX）093-982-8141 


